

NOTA DE PRENSA

Establecen ruta para la conformación de la Comisión Nacional de la Pastoral de Cuidado y Prevención

Miembros del equipo interdisciplinar constituido para trabajar la ruta que llevará a la conformación de la Comisión Nacional de la Pastoral del Cuidado y la Prevención, presentó los avances del trabajo realizado hasta el momento a los obispos panameños reunidos en asamblea.

Víctor Chang, miembro de este equipo interdisciplinar, señaló han establecido una hoja de ruta para la conformación de la Comisión Nacional de la Pastoral de Cuidado y Prevención de la Conferencia Episcopal Panameña.

Este equipo ha venido trabajando desde marzo, en establecer esta hoja de ruta, que se inició con la revisión de las líneas guías sobre la prevención y atención de los abusos a menores y personas vulnerables en la Iglesia, adecuándola con las normas civiles del país y del último documento del Santo Padre Francisco el Motu proprio “Vos Estis Lux Mundi” (Vosotros sois la luz del mundo) de este año 2023.

Entre los principales retos y desafíos, señaló Chan están, el poder implementar las políticas y procedimientos de prevención en todas las instancias eclesiales (parroquias, colegios, oficinas públicas y privadas), para poder proteger a los menores y personas vulnerables; así como también construir una cultura del buen trato.

Luis Carlos Hernán, vicerrector de Investigación y Extensión de la Universidad Católica Santa María la Antigua (USMA), señaló que actualmente están realizando dos investigaciones sobre el Cuidado y Prevención de Abuso de Menores y Personas Vulnerables. Pero, advirtió que les resulta preocupante a la universidad, “el incremento y la incidencia del abuso sexual a menores, entre los meses de enero a mayo del 2023, que se han reportado 260 casos de los cuales el 65% son menores de edad”.

El doctor Hernán, recalca que por día se dan 17 casos, de los cuales 11 son menores de edad; esta situación requerido un abordaje científico, para entender por qué ocurre y así poder tomar las decisiones de cara a la prevención e impactar a la sociedad a través de conocimientos sustentados metodológicamente y no basados en cuestiones muy sugestivas.

Esta investigación se efectúa con los datos estadísticos a nivel nacional que reporta el Ministerio Público.

Gerardo Guerrero, psicólogo y miembro del equipo interdisciplinar, señaló el trabajo realizado hasta ahora se ha enfocado en prevención primaria, secundaria y terciaria, buscando crear todas las instancias, los procedimientos, los protocolos y modos de ejecución para que se logre la participación de todos los miembros de la Iglesia católica, en todos los sectores y parroquias.



@IglesiaPA

www.iglesia.org.pa

Consejo de Medios de Comunicaciones

Conferencia Episcopal Panameña



Como Iglesia se trabaja en establecer los lineamientos para la prevención y el abuso, en cuanto a atención, tratamiento y ayuda, porque el enfoque no va dirigido solo a la parte psicológica, antropológica o social, sino que también está iluminada desde la fe, reiteró Guerrero, tras añadir que “esperamos que para el mes de agosto se tenga el documento más establecido y en el momento oportuno será publicado”.

Panamá, 4 de julio de 2023.



@IglesiaPA

www.iglesia.org.pa